
Geradewir Menschen inMitteleuropa und speziell auch in Deutschland haben uns mit der
Zeit ein extremes Selbstwertgefühl aufgebaut. Wir fühlen uns durchaus als etwas
Besonderes. Alles schön und gut. Nur: stimmt denn das Bild, das wir von uns im Kopf
haben, noch mit dem überein, was wir letztlich wirklich sind? Oder klafft da doch eine
erhebliche Lücke zwischen Einbildung und Realität?

Egal wie die die Antwort ausfallen wird: stellen sollten wir uns diese Frage allemal. Ein
wenig mehr an kritischer Selbstreflektion dürfte auf keinen Fall schädlich sein. Wahr-
scheinlich sind wir viel weniger das Maß der Dinge als wir denken.

In diesem Sinne: vermessen wir die Lücke und schließen sie bestenfalls. Unsere Nach-
kommen werden es uns danken.

?


